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No dia primeiro de setembro de dois mil e vinte e três, reuniu-se a Câmara de Extensão do Instituto

Federal do Espírito Santo - CAEX, sob a presidência do Coordenador do Programa de Apoio a

Extensão (Paex), professor Célio Maioli, com a presença dos seguintes membros: dos  campi  do

Ifes, os/as senhores/as, Eduardo Vanier, Augusto Cézar Tiradentes Monteiro,Telma Carolina Smith,

Weverthon Lobo de Oliveira,  Alex Sandro Silva Rodrigues, Andreia do Rozário, Cristiano Luiz

Silva  Tavares,  Daniela  Agrizzi,  Octacílio  José  Passos  Rangel,  Karin  Komati,  Fabiana  Kauark

Evandro  de  A.  Siqueira,  Herbert  Aleixo,  Vilácio  Caldara  Júnior,  Tatiana  Candeia;  dos

representantes do Fórum de Gestão Pedagógica, Luciene Torezani, Simone Biral; dos representantes

do  Fórum  de  Integração  Escola-Empresa-Comunidade(FIEC) Giacomina  Possatti  Lepaus;  dos

representantes do Fórum Interdisciplinar e Assistência Estudantil, Karina Alves de Castro Pinto; dos

representantes  do  Fórum  de  Registro  Acadêmico,  Vanessa  Gomes  Ferreira  dos  Santos,  dos

representantes dos Programas de Extensão em Rede, Leandro Vianna, Filicio Mulinari e Silva; dos

representantes  do  Fórum de  Bibliotecários,  Gabriela  Gobbi; dos  Representantes  do  Núcleo  de

Pesquisa em Gênero e Sexualidade, Alexandre Polizel; dos representantes das Áreas Temáticas de

Extensão, Maria Ângela Dutra Machado, Suzana Grimaldi Machado; dos representantes da Pró-

reitoria de Extensão (PROEX), Humberto Henrique Ramos Brotto; dos convidados, Andressa Freire

Ramos Couto, Heyder Vágner Ramos, Hiascara Alves Pereira Jardim, Faiçal Gazel, Indiana Reis,

Marina Pereira Ribeiro Sardinha, Regiane Lucas Cerqueira,  . O Professor Célio cumprimenta a

todos, e anuncia que sob a delegação do Pró-Reitor de Extensão conduzirá a reunião, ele apresenta a

proposta de pauta:  1) Apresentação do Programa Mulheres Mil;  2) Proposta de alteração do

Anexo I da Orientação Normativa 01/2020; 3) Informes Gerais.  A proposta de pauta é aprovada e

Andressa inicia  o  item 1,  Apresentação do Programa Mulheres Mil,  ela  se apresenta enquanto

Coordenadora do Programa e descreve o perfil das mulheres a serem atendidas, um breve histórico

do programa, fala ainda sobre a distribuição das vagas por campi, os princípios pedagógicos da

metodologia de Acesso, permanência e Êxito do Programa; e fala sobre a capacitação realizada em



Brasília  aos  coordenadores  do  Programa  a  nível  Brasil.  Andressa  disponibiliza  o  e-mail

programa.mulheresmil@ifes.edu.br para tirar dúvidas. Vilácio menciona interesse em novas vagas

para o Campus Santa Teresa, Andressa menciona que possivelmente na segunda metade do ano de

2024 surjam novas vagas. Em seguida Telma inicia o item 2,  Proposta de alteração do Anexo I da

Orientação Normativa 01/2020, ela faz um preâmbulo sobre o histórico de construção do Anexo I

da  Orientação  Normativa  01/2020.  Telma  diz  que  este  documento  não  irá  tratar  do  fluxo  do

processo e dá andamento a apresentação do Anexo I. Vilácio menciona que, em Santa Teresa, o

Diretor-Geral solicitou que fossem cadastrados apenas os Cursos FIC no Sistec, excluindo os cursos

livres.  Telma  diz  que  não  recebeu  esta  orientação  e  pede  para  verificar  junto  a  fonte  esta

informação. O grupo discute alguns pontos da orientação normativa, deles os pontos, falam sobre a

inclusão de cursos no Sistec de acordo com sua classificação e carga horária. Os membros discutem

sobre  o  cumprimento  dos  prazos  para  inserção  dos  cursos  no  Sistec.  Em  seguida  Weverthon

menciona que tem dificuldade de estabelecer  o protagonismo estudantil  em algumas ações,  um

exemplo é o mulheres mil, Telma menciona que qualquer atividade realizada pelo estudante do Ifes

em um projeto que tem uma relação direta com a comunidade pode contribuir para a formação

humana integral do aluno e explica quais as formas possíveis de atuação do aluno nos cursos de

extensão. Weverthon, Cristiano e Telma concordam que mais momentos de trocas de conhecimento

são necessárias  entre  os  gestores  de  extensão para  o  compartilhamento  de  experiências.  Telma

apresenta a  inserção do Art.12 letra  C, que propõe a  vinculação de um curso a  um projeto ou

programa no caso de não ser possível a inserção de um aluno protagonista no curso. Inicia-se uma

ampla discussão, Vilácio diz que os formulários da Extensão estão defasados, campos não muito

informativos e assinaturas que não são mais necessárias devido ao SIPAC, ele ressalta que além de

pensar na vinculação dos cursos é preciso pensar nos formulários existentes, e pede ao grupo que

isto seja discutido nas próximas reuniões.  Telma diz que haverá espaço para discutir os formulários

e a Orientação Normativa 01/2020 em breve pois já é uma demanda identificada pela CGaex. O

grupo retoma a discussão sobre o protagonismo estudantil e Telma ressalta que a obrigatoriedade do

protagonismo  estudantil,  nos  cursos,  pode  reprovar  algumas  propostas  de  cursos  de  extensão.

Tatiana menciona que a inserção do item C NO Art.12 não resolve a questão do protagonismo

estudantil. Após votação a sugestão de inserção do Art.12 letra C foi suprimida com os seguintes

votos: 11 suprimir o texto, 6 substituir  o texto,  5 manter como está. Telma agradece por poder

participar desta reunião com todos e ressalta que o objetivo de ajustar os documentos norteadores da

extensão é deixar o trabalho do dia a dia mais fácil relacionando a legislação e a prática realizado

nos campi.  Célio inicia  o  item 3,  Informes Gerais,  e dá notícias  sobre as  ações  do Paex e  da

Curricularização;  em  seguida  ele  projeta  o  Clipping  de  Notícias  da  Proex,  com o  resumo  de

mailto:programa.mulheresmil@ifes.edu.br


participações direta da Pró-Reitoria de Extensão nos últimos meses. Giacomina divulga o evento

gravado  no  Youtube  Projeto  Diálogos  Ifes-  Mobilizando  a  comunidade  e  parceiros  acerca  de

informações sobre estágio.  Eu, Andressa Freire Ramos Couto lavrei  a presente ata, submetida à

aprovação de todos os presentes. Vitória, primeiro de setembro de dois mil e vinte três.


